
A CBA 2020年7月6日 星期一

本版编辑 李家杉12

奉
献
者

C
B
A

赛
场
巡
礼

髺

没有聚光灯，没有欢呼声，有一群人总在CBA复赛现场默默无闻地忙碌着，没有太多人知道他们的名字，但
这些“幕后英雄”就仿佛一个个细微而又不可或缺的零件，造就了CBA联赛的成功重启，诠释着“让平凡伟大”的
口号，也正是有了他们的全力以赴，才有了CBA的全力以“复”。
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“幕后英雄”让平凡伟大

5月末的一天下午，辽宁男篮现场
主持人梁佳烁接到了CBA公司的一通
电话，询问其是否愿意担任CBA复赛
青岛赛区的MC（现场主持人），几乎没
有任何的犹豫，这个28岁的大男孩就
答应了下来，毕竟这一天他实在是等
待了太久，“作为辽宁男篮的MC，往年
这个时间点都是较劲的时候，因为是
季后赛，但现在受到疫情的影响，在没
有比赛的日子里确实有些不太习惯。”
根据CBA公司的规定，梁佳烁需要

在沈阳进行两次核酸检测，并且在抵
达青岛之后进行第三次核酸检测，“这
个机会确实非常难得，我们知道CBA联
赛的重启对于篮球迷来说是一针强心
剂，所以自己也是感到非常荣幸。”
伴随着激动而来的，是紧张和压

力，摆在梁佳烁面前的难题是如何在
没有球迷的情况下去营造球场氛围，
这对已经有着丰富MC经验的他来说
也是人生中的头一回，“现场球迷对于
CBA赛场来说太重要了，他们能给予
到球员足够的动力。”在梁佳烁的日常
工作中，和辽宁男篮球迷们之间的互
动是非常重要的一个环节，但现在没

有了呼应，一切都需要靠他自己来解
决，“对我们来说确实压力很大，前期
也做了一些准备，找了一些相对比较
适合的音乐，而且CBA公司也准备了
现场音效，尽可能地给球员制造一种
熟悉的球场氛围。”

百分之百还原主场氛围，是一件
不可能完成的任务，但对于梁佳烁来
说，他希望尽自己最大努力去提高这
个还原度的百分比，为此他做了不少
功课，“我会在赛前去询问一些球员，
了解他们更喜欢听什么音乐，赛后也
会有一个反馈，更好地去完善自己的
工作。”

根据CBA公司的安排，梁佳烁担任
青岛赛区五支球队的MC，除了辽宁之
外，还包括了八一、广厦、北京和同曦，
“我会向另外四支球队的主场MC取取
经，了解一下他们现场助威的方式和特
点，比如北京主场的第一次进攻，音乐
放的就是《北京北京我爱北京》，那我也
是把这个习惯延续到了这里。”

值得一提的是，在CBA复赛首日
的北京对阵辽宁的比赛中，担任现场
MC的梁佳烁职业生涯第一次站在了

自己心爱球队的“对立面”，“因为这场
比赛是北京队的主场，我又被安排成
为了北京队的临时MC，所以这也是我
第一次没有给辽宁队加油，确实是一
种很奇妙的体验。”梁佳烁坦言自己心
里会有一些纠结的成分，甚至会因为
辽宁队的表现不佳而感到着急，但作
为一名成熟的MC，他已然能够把控好
这个度，而北京男篮球员方硕的一番
话就是对他工作最好的肯定，“我觉得
现场气氛很好，包括我们自己的音乐，
还有进球后的加油声，都和北京的主
场一样。”

随着CBA复赛第一阶段的圆满告
终，平均每天两场比赛的梁佳烁终于
迎来了短暂的休息时间，“确实工作
强度很大，对我来说每天到了球场之
后都会喝点咖啡提提神，稍微活动活
动，让自己的身体处于一种兴奋的状
态。”尽管每天回到酒店已经要接近
凌晨时分，但梁佳烁都会打开电脑翻
看自己主持的比赛，进行一次“复
盘”，“包括哪个时间点放什么音乐，
说点什么去激励球员，自己都在努力
去做得更好。”

梁佳烁正在“复盘”的时候，媒体
班车司机孙师傅结束了一天忙碌的工
作，终于可以回到房间和自己的老婆
孩子来一通视频电话。根据CBA公司
的规定，所有工作人员在赛事期间实
行统一封闭管理，因此家在青岛的孙
师傅已经有些许时日没有见到自己的
家人了，“其实做我们这一行的都习惯
了，平日里跟家人在一起的时间也不
多，再说过去这段时间天天都待在家
里，见腻了都。”

玩笑的背后，是孙师傅的无奈与
辛酸，旅游大巴业务在疫情期间遭受
了巨大的冲击，他自己的收入也受到
了影响，因此能够出来跑活，哪怕每

天只是青岛市内短短3公里的车程，
对他而言在这个特殊时期也显得格
外珍惜，“我们一般早上7点准备出
车，对整个大巴的座位和门把手进行
消毒。每天往返差不多六次，晚上11点
左右回酒店休息，跟长途相比轻松了
很多。”
孙师傅所在的车队，过去八年一

直都为青岛男篮提供主客队的大巴服
务，为了保障第一阶段10支球队和所
有工作人员的用车，车队一共安排了
21辆车，其中12辆大巴，9辆小型商务
车，每天用车要达到70车次。“根据要
求，每一辆车我们都配备了84消毒液
和75%浓度的酒精。在球员上车之前

我们会进行一次消毒，在他们下车之
后还要再做一次消毒。”车队负责人顾
明说道，“10支球队集中在一起，这是
以前没有经历过的。在疫情防控之外，
我们最注重的就是保证不耽误任何一
支球队的用车。”
据了解，为了满足球队的用车需

求，车队还安排了四个调度员，随时和
酒店以及球队保持联系。随着第二阶
段将有20支球队全部集中在青岛赛区
进行比赛，组委会也已经准备好了相
关车辆和人员，“不论是球队想要提前
到场地训练，还是技术官员反复往返
球场，或是球队有观赛需求。我们都是
24小时待命，随叫随到。”

CBA公司在防疫工作上的细致，
不仅仅体现在球队大巴、球员餐厅，球
馆更是一个不可被忽视的主体，而作
为其中穿着最为厚重的“消杀员”，自
然肩负起了从球场到训练馆，从更衣
室到新闻发布厅的消杀工作。
从6月17日开始，来自新惠康老年

病医院急救站的王永俊就已经和他的
同事们每天早上7点来到球馆进行消
杀工作的准备，而早在一个多月以前
他们就已经在卫健委和卫生疾控部门
的专家指导下开始接受消杀培训。与
司机给球队大巴进行消毒相比，消杀
员的工作更为细致和专业，“不同的地
方要用不同的消毒液。为了保证球员
没有过敏反应，主场馆里需要用低浓
度的次氯酸消毒液，而卫生间、垃圾桶
这些需要用高浓度的84消毒液，而像
球员休息室、新闻发布厅等功能房间，

就要用75%的医用酒精。”
为了不影响球员的训练和比赛，

43岁的王永俊每天都要背着差不多
25公斤左右的喷雾器，在40分钟内完
成消杀任务，“最初的时候是有一点手
忙脚乱，甚至连消毒液都会带错，不过
随着比赛的深入，一切都很顺利。”据
王永俊透露，平时他和同事最多也就
负责消杀6000多平方米的医院，而这
一次青岛国信体育中心的总体面积有
20000多平方米，因此大家的压力都
不小，但最终都克服了下来，“能够为
CBA比赛做消杀员，我觉得是一件特
别有意义的事情。作为一个青岛人，能
为比赛做点贡献，我感觉挺自豪的。”

据了解，为了保证消杀工作的顺
利进行，新惠康老年病医院急救站此
次为CBA复赛一共派出了31名工作人
员，15人为一组分成“两班”，可以做一

休一，而每天的工作时间从早上7点半
一直需要忙碌到晚上11点，“等所有比
赛都结束了，我们开始对主场馆进行
消杀工作，然后等所有工作人员都走
了，我们要对新闻发布厅进行消杀。”
虽然场馆方面为消杀人员准备了休息
室，但王永俊和他的同事鲜有时间去
里面吃饭，大多数时间都是借着在门
口进行测温工作的时候扒拉两口，填
个肚子。

日复一日地高强度工作，让王永
俊牺牲了不少陪伴家人的时间，尽管
妻子有时候会有些许的怨言，但他笑
着说：“没时间考虑这么多，首先是要
保证比赛的安全。”因为工作方面的关
系，身为球迷的王永俊即使身处球馆，
也没有时间近距离地欣赏过一场CBA
联赛，“偶尔通过幕布缝隙往赛场里看
一眼，就知足了。”

24小时待命的班车司机：我们的任务就是随叫随到

“没有球迷也要尽可能营造氛围”
本版图文 本报记者 薛思佳

青
岛
赛
区
现
场
主
持
人
梁
佳
烁

班车司机孙师傅

消杀员王永俊（左）

“先保证安全，看一眼球场就知足了”


